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令和５年２月２２日 

 

 

大阪府議会議員 杉江 友介 

（項目１～５） 

大阪府議会議員 富田 武彦 

（項目６～１０） 

質問予定概要 
  

 

  質問日 令和５年２月２７日 １番 

発言の種別  ・代表質問  ・一般質問 

発  言  の  要  旨 
答弁を求める者 

項   目 内        容 

１ 吉村府政4年の改革の

軌跡と今後の大阪の方向

性 

 

 

 

 

①吉村府政４年間の取組みについて伺う。 

 

 

知事 

 ②長いコロナ禍を経た、大阪経済の立て直しに

ついて伺う。 
知事 

 ③ポストコロナにおける大阪市との連携につい

て伺う。 
知事 

２ 新型コロナウイルス

感染症対策 

(1) ５類感染症への移行 

 

 

・５類感染症への移行に伴う、高齢者施設や医

療機関の体制構築について伺う。 

 

 

健康医療部長 

(2) 新たな感染症への備え ・コロナ対応の経験を踏まえた今後の感染症対

策について伺う。 

健康医療部長 

３ ２０２５大阪・関西

万博 

(1)万博への子どもの参加 

 

 

①万博で示す未来社会において、子ども達に感

じてもらいたいことについて伺う。 

 

 

知事 

 ②府内の子どもたちの万博への無料招待につい

て伺う。 
万博推進局長 

 ③万博開催期間中の、修学旅行を対象とした宿

泊税の課税免除について伺う。 
府民文化部長 

(2)万博におけるユニバー

サルデザイン環境 

①万博会場におけるＬＧＢＴＱ等、多様な来訪

者の受入れ環境について伺う。 
万博推進局長 

 ②万博開催後における、府域全体でのユニバー

サルデザインの取組みの推進について伺う。 
知事 

(3)万博アクセス ①ＵＤタクシーの現在の普及状況と今後の取組

みについて伺う。 

都市整備部長 

 ②万博会場におけるＵＤタクシーに対応した乗

降場の設置について伺う。 

万博推進局長 

 ③万博会場への水上アクセスの実現に向けての

取組み状況について伺う。 

万博推進局長 

(4)万博への府内中小企業

等の参加促進 

・府内中小企業等の「万博商談もずやんモー

ル」の登録目標をどのように達成していくのか

伺う。 

商工労働部長 
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(5)万博における公平性・

公正性の担保 

・万博の入札における公平性・公正性の担保に

ついて伺う。 

万博推進局長 

(6)府内自治体における万

博の機運醸成 

・府内市町村や区役所の庁舎などにおけるカウ

ントダウンクロックの設置をはじめとする万博

ＰＲについて伺う。 

万博推進局長 

４ 日本の成長をけん引

する副首都・大阪の実現 

(1)副首都ビジョン 

 

 

①首都機能のバックアップについて、平時にど

ういった取組みを行うことが、非常時のバック

アップにつながると考えるのか伺う。 

 

 

副首都推進局長 

 ②副首都への思いや考え、今後どのように臨ん

でいくのかについて伺う。 
知事 

 ③副首都ビジョン改定において、数値目標を設

定した考えを伺う。 

知事 

(2)国際金融都市・大阪 ・英国訪問を踏まえた国際金融都市実現への今

後の取組みについて伺う。 
政策企画部長 

(3)Ｇ７大阪・堺貿易大臣

会合 

・Ｇ７貿易大臣会合が堺市で開催される意義及

び堺や南大阪の魅力発信について伺う。 

政策企画部長 

(4)ＩＲ誘致の実現 ・ＩＲ誘致を進める意義とその効果について伺

う。 

知事 

(5)ギャンブル等依存症対

策 

・第２期計画における強化する取組み及び対策

の見える化について伺う。 
健康医療部長 

(6)成長をけん引するまち

づくり 

①大阪城東部地区のまちづくりの実現に向けた

取組みについて伺う。 
知事 

 ②「世界で存在感を発揮する拠点エリア」のま

ちづくりにおける更なる府市連携について伺

う。 

知事 

 ③大阪市境を跨ぐ幹線道路について、大阪府市

の関係部局が一体となって計画・整備していく

べきと考えるが所見を伺う。 

都市整備部長 

(7)大阪の周辺山系の環境

整備 

・大阪の周辺山系の環境整備について伺う。 環境農林水産部長 

(8)なにわ筋連絡線・新大

阪連絡線 

・なにわ筋連絡線・新大阪連絡線の具体化につ

いて伺う。 
知事 

(9)関西国際空港の機能強

化 

・航空需要の増加に伴う関空の受入れ体制強化

の必要性について伺う。 
政策企画部長 

(10)兵庫・大阪連携会議 ・兵庫県との連携による来年度の取組みについ

て伺う。 
政策企画部長 

(11)大阪都市部における

緑の充実 

・大阪府におけるみどりの創出の取組みと、今

後の方向性について伺う。 

環境農林水産部長 

５ 大阪が目指す地方自

治の姿 

(1)減債基金の復元 

 

 

①令和 5 年度末に減債基金の復元が完了するこ

とについて伺う。 

 

 

知事 

 ②財政運営基本条例の規定等の見直しについて

要望する。 
要望 

(2)基礎自治機能の充実強

化 

・市町村局による基礎自治機能の充実・強化に

向けた取組みについて伺う。 
知事 

(3)基礎自治機能の広域化 ①消防の広域化及び連携協力の進捗状況と、消

防一元化に向けた府の取組みについて伺う。 
危機管理監 

 ②ごみ処理の広域化や集約化に向けた府の主体

的な取組みについて伺う。 

環境農林水産部長 
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６ 「子ども輝く未来都

市・大阪」の実現 

(1)高校の再編整備計画 

 

 

・新たな再編整備方針・計画において今後どの

ように再編整備を進めていくのか伺う。 

 

 

教育長 

(2)府立学校の環境整備 ・府として予算を確保し、計画的に府立学校の

トイレ環境の改善を進めていく必要があると考

えるが所見を伺う。 

教育長 

(3)教職員働き方改革の推

進 

①学校における校務の権限の所在と周知につい

て伺う。 

教育長 

 ②業務の切り分けなどを通じた教職員の働き方

改革について所見を伺う。 

教育長 

(4)高校の無償化 ・私立高校等の授業料完全無償化について伺

う。 

知事 

(5)大阪公立大学等の授業

料等支援制度 

・大阪公立大学等の授業料等支援事業につい

て、今後どのように進めていくのか伺う。 

府民文化部長 

(6)府立支援学校の給食無

償化の継続 

①給食費の無償化実現に向けた取組みについて

伺う。 
教育長 

 

 

②国の財政措置がなされなかった場合の、給食

費の無償化の実施について伺う。 
知事 

(7)府立支援学校の整備 

 

・特別支援学校設置基準の不適合や教室不足を

いつまでに解消するのか、また、来年度はどの

ような取組みを行っていくのか伺う。 

教育長 

(8)大阪府の子どもの体力

調査 

①「全国体力・運動能力、運動習慣等調査」に

おける大阪の低位を改善するための今後の取組

みを伺う。 

教育長 

 ②府立高等学校等の運動場等の開放事業に係る

空き情報等の確認について伺う。 

教育長 

７ サイバー犯罪に負け

ない大阪に向けて 

(1)病院におけるサイバー

攻撃対策 

 

 

・サイバー攻撃によるシステム障害における 

ＢＣＰの活用と、今後の対応について伺う。 

 

 

健康医療部長 

(2)サイバー犯罪対策 ・専門人材の採用強化に関する考えと採用の現

状や運用状況、今後の展開等について伺う。 

警察本部長 

(3)サイバー犯罪に負けな

い大阪府の ICT環境整備 

・サイバー犯罪に負けない ICT 環境の整備につ

いて伺う。 

スマートシティ戦略

部長 
８ 府民の命と生活を守

る取組み  

(1)インターネット上の人

権侵害情報への対応 

 

 

・インターネット上の人権侵害情報に対する、

条例化も含めた対応について伺う。 

 

 

府民文化部長 

(2)闇バイトによる犯罪の

未然防止 

・「闇バイト」に関して取り組んでいる検挙対

策と犯行加担防止対策について伺う。 

警察本部長 

(3)高校生の二輪車安全運

転教育の充実 

・民間団体のノウハウを取り入れた形で交通安

全教育を進めていく必要があると考えるが所見

を伺う。 

教育長 

(4)信号機のＬＥＤ化 ・信号灯器ＬＥＤ化の整備状況と整備の方針に

ついて伺う。 

警察本部長 

(5)大阪の治水及び地震・

津波対策 

・大阪の自然災害に対する安威川ダム建設と大

阪湾岸の防潮堤液状化対策の効果について伺

う。 

都市整備部長 

(6)森林環境税 ・森林環境税を延長し、効果的に山地災害対策

を進めていくことが重要であると考えるが所見

を伺う。 

環境農林水産部長 
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(7)堺泉北港の上屋の老朽

化 

①大浜埠頭上屋の耐震対策にかかる現状と今後

の方針について伺う。 

大阪港湾局長 

 

 

②大浜埠頭上屋について、今後どのように民間

による運営に向け取り組んでいくのか伺う。 

大阪港湾局長 

(8)民間賃貸住宅の原状回

復トラブル防止 

①原状回復に関する相談の受付状況及びトラブ

ル防止に向けた府の取組み状況について伺う。 

都市整備部長 

 ②相談件数が減らない状況について、どのよう

に考え、今後どのように対応しようとしている

のか伺う。 

都市整備部長 

(9)武力攻撃事態等を想定

した国民保護訓練 

・武力攻撃予測事態を想定した国民保護訓練の

成果と課題について伺う。 

危機管理監 

９ 共生社会の実現 

(1)シルバーアドバイザー

制度 

 

・シルバーアドバイザーと協働しながら、高齢

者の社会参加促進に取組む必要があると考える

が所見を伺う。 

 

福祉部長 

(2)中小企業の人材不足と

外国人材の受け入れにつ

いて 

・企業の人材不足に対応するために、外国人材

の受入れをどのように進めていくのか伺う。 

商工労働部長 

１０ 未来へチャレンジす

る都市・大阪 

(1)大阪スーパーシティ構

想 

 

 

・スーパーシティの将来像をどう描き、取組み

を府域全体にどう拡げるのか伺う。 

 

 

スマートシティ戦略

部長 
(2)空飛ぶクルマの実用化

に向けて 

・空飛ぶクルマの実用化に向け、大学など教

育・研究機関も巻き込んでいくべきと考えるが

所見を伺う。 

商工労働部長 

(3)陸上養殖 ・陸上養殖の新規参入の後押しや陸上養殖業者

の支援を実施すべきと考えるが所見を伺う。 

環境農林水産部長 

(4)農業特区 ・特区制度の活用も含めた、調査・研究にどの

ように取り組んでいるのか伺う。 

環境農林水産部長 

 


